

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 150 pts
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Extranjero, trimestre. 15

PAGO
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Albareda, 13-2.
DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES
Número suelto. 5
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 125

AÑO III

—GERONA.—SÁBADO 6 DE ABRIL DE 1895—

NUM 699

El teniente

X...

Una mañana, algunos meses antes de la funesta retirada de Lan Son, me pasaron una tarjeta de visita, en la que leí:

X...

Teniente del...

Regimiento infantería de línea

Desconocía el nombre, el grado no me decía gran cosa. Entre mis conocimientos del ejército no conocía a nadie que así se apellidase, y no sé por qué esperaba recibir una sorpresa. En efecto; cuando el teniente entró en mi despacho, le reconocí al punto.

—Me conocéis?—me dijo.

—Perfectamente—le respondí con frialdad.—pero, ¿a qué casualidad debo el honor de vuestra visita?

Titubeé un momento antes de pronunciar la palabra de honor.

—Os comprendo—dijo—pero no temáis nada; mi grado de teniente lo he ganado en el campo de batalla, lo que no obsta para que tengais ahora ante los ojos a un hombre perdido para siempre. Conocéis mi vida pasada, y por esa razón me veis aquí; pero lo que ignorais es mi vida desde que nos perdimos de vista.

Ya sabéis que robé, que fui un ladrón, pero he expiado la falta de mi juventud y de mi inexperiencia. Tranquilizaos; mi vida no se relaciona con el pasado. Antes de tomar una grave resolución he querido veros.

—Sentaos y hablad.

—Sí, hablemos—dijo con desesperación.—soy el hombre mas desgraciado de la tierra, y solo os pido que me creais...

—Os lo prometo, si teneis á bien enseñarme vuestro nombramiento.

—Lo esperaba—me dijo con amargura;—es muy natural.

Y puso sobre la mesa el nombramiento y un estuche, en el que brillaba la cruz de la Legión de honor.

—En fin, he aquí mis historias... A los dos años de prisión, mi conducta irreprochable y mi arrepentimiento sincero, me abrieron las puertas del correccional. ¡Era libre! Y no solamente libre, sino en vías de crearme mi porvenir, gracias al director de la prisión. Cuando me anunció que la condena había terminado, merced á mi conducta, otro en mi lugar habría saltado de alegría; yo le manifesté sencillamente mi gratitud, pero no pude menos de decirle. Señor director, ¿que voy á hacer ahora?

—Amigo mio, es necesario que os rehabilitéis por completo, y he aquí lo que os propongo: Mi hermano es coronel del regimiento H, que se encuentra actualmente en el Este; dirigios á él de

mi parte, no le ocultéis nada. Sois joven, inteligente, y yo respondo de vuestra honradez futura. Pensadlo bien.

Dos días después me presentaba al coronel del regimiento que debía cubrir mi pasado con su égida de honor.

—Si el arrepentimiento es sincero—me dijo—contad conmigo.

A los tres años era el sargento más querido del regimiento; en Gravelotte me condecoraron con la Legión de Honor. Prisionero más tarde, fui conducido á Alemania; al poco tiempo conseguí evadirme, y con el grado de teniente pasé á prestar servicios en un regimiento del ejército del Loira; me batí como un desesperado, y estuve propuesto para el grado inmediato, cuando sobrevino la catástrofe que me mata.

—¿No lo adivináis? Mis compañeros conocieron lo pasado. ¿Cómo? No lo sé; pero de repente todos me volvieron la cara. Pedía explicaciones, y se alejaban de mi con afectación; en definitiva, el coronel me dió á entender que debía dejar el regimiento.

¡Esto es muy duro! ¡Haber rescatado una falta de mi juventud con años de buenos y leales servicios para verse precipitado en la miseria ó en el suicidio! No tengo ninguna esperanza. Prefiero la muerte; pero antes de tomar esta resolución, vengo á pedir os un consejo.

¿Creis que puedo obrar de otro modo? ¿Podéis indicarme otro camino? Sea cual fuere, le seguiré.

—Mirad—le respondí—á algunos miles de leguas de aquí se están batiendo. ¿Por que no aprovecháis esta ocasión? ¿Por que no pedis pasar al Tonkin? Morid al menos como soldado, frente al enemigo.

—Eso lo veremos—le dije; tengo algunos amigos de influencia.

En efecto; poco tiempo después el teniente X recibía la orden de incorporarse en el Tonkin á un regimiento de tiradores.

El día fijado para la partida, le acompañé hasta la estación de Lyon; al despedirnos le tendí la mano, que estrechó con efusión.

—Ya no nos volveremos á ver—me dijo;—pero antes os suplico que guardaréis un recuerdo mio. No tengo nada de más valor que una cruz de la Legión de Honor... leed mi última voluntad.

Y sacando de uno de sus bolsillos una cartera, me hizo leer las siguientes líneas: «Si encuentran mi cuerpo, deseo que mi última voluntad se cumpla. Quiero que mi cruz de Legión de Honor se entregue á M...; será el medio más seguro de hacerle saber que he cumplido mi promesa, muriendo por mi patria...

Dos años después entré en posesión de su modesta herencia; recibí la cruz y su partida de defunción.

La guardo como el más precioso re-

cuerdo de aquel pobre muchacho, que encontró lo que buscaba; el honor; y algunos pies de tierra á tres mil leguas de la patria.

Carlos Canibet

Crónica

Nota expresiva de los señores oradores que predicarán en la tradicional y religiosa solemne función de Cuarenta Horas que anualmente se celebra en nuestra Santa iglesia Catedral, mañana domingo de Ramos, lunes y martes Santos:

Domingo de Ramos.—De 4 á 5 Excelentísimo Cabildo de la Santa iglesia Catedral, reverendo P. don Jaime Montaner.

De 5 á 6 Excelentísimo ayuntamiento, reverendo don Odón Rosa.

De 6 á 7 Colegio de abogados, reverendo P. Serret.

De 7 á 8 Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, reverendo don Odón Rosa.

De 8 á 9 Cofradía del Sagrado Corazón de Jesús, reverendo P. don Jaime Maresma.

Lunes Santo por la mañana.—De 10 á 11 Pía Asociación de las Hijas de María, reverendo P. don Francisco Monforte.

De 11 á 12 doña Rosa de Ferrer y de Carles, reverendo P. don Jaime Maresma.

Lunes Santo por la tarde.—De 12 á 1 doña Sabina Sayol, viuda de Felip, doctor don Francisco Más, de Mataró.

De 1 á 2 Congregación de la Inmaculada de San Luis, reverendo P. Serret.

De 2 á 3 «Centro Moral Gerundense», reverendo don Odón Rosa.

De 4 á 5 Hospicio provincial, reverendo P. don Jaime Maresma.

De 5 á 6 Cofradía del Sagrado Corazón de María, reverendo P. don José Chavarría, de la Compañía de Jesús.

De 6 á 7 doña Adelaida de Maranges, viuda de Pastors, ilustre doctor don Noberto Camba, canónigo.

De 7 á 8 señora condesa de Berenguer, reverendo P. don Jaime Maresma.

De 8 á 9 Cofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, don Anselmo Herranz.

De 9 á 10 Asociación de Señoras de la Vela y Oración al Santísimo Sacramento, reverendo P. don Francisco Monforte.

Martes Santo por la mañana.—De 7 á 8 «Círculo de San Narciso», reverendo P. don José Chavarría, de la Compañía de Jesús.

Daña la precipitación con que se confeccionó nuestro número, aparecieron ayer en él entre otras erratas de imprenta que el buen sentido de nuestros lectores supo rectificar, las siguientes:

Donde dice «confesionario», debe leerse «confesionario» y en vez de «nacimiento» de obras, «crecimiento».

Contra lo telegrafiado por un conspicuo individuo perteneciente al partido conservador, ha sido nombrado á última hora gobernador civil de esta provincia don Fernando Alvarez Guijarro.

Procede del partido romerista, en las primeras cortes de la regencia y ha sido candidato á la diputación á Cortes en el distrito de Villarcayo, de la provincia de Burgos, donde solo obtuvo 55 votos.

Se concede bastante significación y alcance al banquete que celebrarán mañana en Bar-

celosa los elementos que siguen las inspiraciones del señor Silvela.

La solemne bendición de las palmas tendrá lugar mañana en las iglesias y horas siguientes:

A las 8 en la parroquia del Mercadal é iglesia de San Martín, á las 8 y media en la del Carmen; en la de la San Félix á las nueve y media y en la Catedral á las 10.

Nuestro apreciable colega de San Feliu de Guixols *La Lealtad*, en su sección de fondo de hoy, publica un atinado artículo pidiendo la agregación á este partido judicial, de aquella villa con su vecina comarca de la «Vall d'Aro».

Desde las primeras horas de esta mañana ha reinado gran animación en la rambla y en *l'Arany*, por cuyos sitios se hacía el tránsito punto menos que imposible, á causa del gran número de forasteros que han venido á esta ciudad.

Ambas aceras del puente de Isabel II estaban atestadas de ramas de laurel y espiégo, cuyos productos hay tenido facil y pronta salida.

Raras veces se ha visto tanto ganado bovino puesto á la venta en *l'Arany*, como hoy. Las transacciones verificadas en bueyes y terneras, lo propio que en cabritos, corderos y huevos han sido numerosísimas. Los precios del mercado, por lo general firmes, y con tendencia al alza, en comparación con la anterior semana.

Desde el principio de la Rambla de Alvarez, hasta muy cerca del final de la calle de la Plateria, llegaban hoy los puestos de vendedores y vendedoras, no escaseando por cierto el clásico *tortell* ni la airosa palma, que constituyen las delicias de la gente menuda.

Los escaparates de las pastelerías, llenos hasta rebosar, de mil golosinas con las que, á estas horas, las mamás se afanan en adornar las palmas que están aguardando la bendición de mañana.

Cielo despejado; ni pizca de viento molesto; día espléndido y animación extraordinaria. Tal ha sido en resumen el mercado de hoy.

Se ha recibido esta mañana un telegrama del señor Ciurana participando que no podía hoy regresar á esta capital.

Días pasados dimos la noticia de que iba á procederse á la repoblación de arbolado de las dunas del golf de Rosas de esos arenales que parecen manchas iniciales de desiertos que con sus movizos componentes los van creando y ensanchando, transportados por los vientos recios que en determinadas épocas acostumbran á soplar, y quién sabe si dicha repoblación, las largas cintas de verdura que se dibujarán en las orillas de nuestro mar influirán en el régimen atmosférico de la comarca, suavizando sus asperezas. Si á esta repoblación siguieran otras en determinados puntos de esta provincia el clima de la comarca experimentaría notables modificaciones en beneficio de sus producciones agrícolas y de la riqueza general del país; pero no hay que esperar, porque nuestros gobernantes no se preocupan de esas pequeñas cosas, teniendo siempre fija su atención en los problemas políticos que á cada momento se plantean. ¿Qué significa el interés de un pueblo, de veinte pueblos, de una región entera? Nada. Son puntos invisibles en el revuelto mar de la política, por el que navegan los partidos sin rumbo fijo hacia la resolución de los grandes y de los pequeños problemas económicos que son

De la liquidación que en una de dichas sociedades mineras se acaba de practicar, resulta que, por término medio, corresponde a cada trabajador un jornal de 3,75 francos, es decir, un tipo mucho más inferior de lo que ganan los demás trabajadores empleados en otras empresas particulares.

Portugal

Congreso católico

El Congreso internacional católico se reunirá en Lisboa el día 25 de Junio próximo con motivo de la celebración del centenario de San Antonio de Pádua.

Dicho Congreso se ocupará de las cuestiones sociales y obreras.

El Patriarca de Lisboa está preparando las invitaciones que se dirigirán en breve a gran número de preladados.

Austria Hungría

Los anarquistas?

Algunos periódicos de Budapest anuncian que ha sido preso el autor del atentado por medio de la dinamita cometido junto al monumento del coronel Hentzi; pero no se confirma esta noticia, según los partes recibidos por las autoridades.

El hecho ha producido gran indignación en toda la ciudad.

Se atribuye a los anarquistas, sobre los cuales la policía ejerce la mayor vigilancia.

EL CARDENAL BENAVIDES

Gentío numeroso se agolpaba ayer, según dicen de Zaragoza, en las calles de la capital aragonesa por donde el entierro debía pasar.

Fuerzas del ejército cubrían la carrera en la plaza de la Seo y en las calles de Don Jaime, el Coso y Don Alfonso.

A las cinco de la tarde se reunieron en la Seo los cabildos, cleros parroquiales, autoridades y las corporaciones invitadas, para ir desde allí a buscar al cadáver, ante el cual el cabildo catedral entonó un salmo.

El cortejo iba en esta forma: cuatro piezas de artillería del séptimo montado, seguidas del coronel del regimiento, del teniente coronel del de cazadores de Barbastro y del mayor de plaza. Detrás marchaba un piquete con veinte hombres de cada uno de los cuerpos de infantería, luego los municipales a caballo, y después, ya formando fila, la Asociación de la Cruz Roja, la de la Sangre de Cristo, el Seminario conciliar y sacerdotal; el clero parroquial con sus cruces respectivas, los cabildos y la caja mortuoria llevada a hombros.

Las cintas del féretro las llevaban el arcediano y el maestrescuela, en representación del cabildo; el general Benito por la milicia; señor Roncales por la Diputación; Sr. López por el Ayuntamiento, y el Sr. Catalán por la maestranza.

A continuación iba el duelo eclesiástico, compuesto de cinco obispos y presidido por el deán de la catedral. Luego seguían los oficiales de la guarnición libres de servicio, los catedráticos, los concejales, los diputados provinciales y otras representaciones.

Finalmente, iba el duelo civil, presidido por el duque de Sotomayor, en representación de la Reina, llevando a su derecha al capitán general, y a su izquierda al gobernador civil. Detrás marchaban el rector de la Universidad, el presidente de la Audiencia, el alcalde, el presidente de la Diputación, el teniente fiscal y dos sobrinos del finado.

Cerraban el cortejo el batallón de cazadores de Barbastro, que durante el día había dado la guardia al cadáver, y el regimiento de caballería de Castelljón.

Cuando hubo llegado a la basílica del Pilar el cadáver y las fuerzas de artillería e infantería, hicieron los disparos de ordenanza; las tropas de artillería, caballería, pontoneros e infantería que cubrían la carrera desfilaron por delante del templo, regresando a los cuarteles.

El cadáver fué colocado en un catafalco situado bajo la grandiosa nave, entre el altar mayor y el coro. El catafalco, de construcción severa y elegante, estaba profusamente iluminado.

Era casi imposible penetrar en el grandioso templo.

Noticias

Barbaros

El Secretario del Ayuntamiento de Deusto ha sido apalado por veinticinco individuos que le aguardaban a la salida de la Sociedad recreativa de aquel pueblo, y los cuales se ensañaron tanto que, no contentos con magullar a su víctima, penetraron en el local de la Sociedad, donde se refugió el agredido, y la emprendieron con el mobiliario, rompiendo cuanto encontraron a mano.

Los forales de aquel pueblo, que acudieron a restablecer el orden, se vieron también acometidos por los amotinados, que trataron de desarmarlos.

Se cree que todo obedeció a resentimientos electorales, pues el infeliz Secretario, como era su deber, se opuso a ciertas pretensiones de los caciques.

Ayer salió para Florencia, donde está contratado, el maestro Mugnone.

El distinguidísimo artista, que va muy agradecido a las deferencias que con él han guardado el público y la prensa de Madrid, visitó anoche las redacciones de los periódicos, para despedirse antes de emprender su viaje.

El maestro Mugnone deja gratísimos recuerdos entre los buenos aficionados a la música.

Durante el pasado mes se han recibido en la Audiencia, por mediación de diferentes consules, 16 denuncias de otros tantos delitos de esta naturaleza cometidos en extranjeros por el procedimiento del entierro.

Hoy a las cinco de la tarde se reunirán los representantes catalanes y antillanos para tratar de la ley de relaciones económicas entre la Península y las Antillas, y buscar, como ya hemos dicho, una fórmula de avenencia.

Naufragios

Telegrafían de Cádiz diciendo que en el muelle del barrio Mayorga, término de San Roque, zozobraron ayer, por efecto del temporal, el bergantín goleta Safo, de Barcelona; el pailebot Francisco, de Torrevieja, y el brickbarca Cachón, de nacionalidad desconocida.

La guardia civil, después de heroicos esfuerzos, logró salvar las tripulaciones.

El mar ha arrojado a la playa el cadáver de un hombre, que por el estado de descomposición en que se encontraba no pudo ser identificado.

Tribunales

Por raptor

F. Ll., comerciante y casado, entabló en 1893 relaciones con su sobrina S. Ll., que llegaron a adquirir más intimidad que la que el parentesco permite, sosteniendo amores ilícitos, de término triste, puesto que habiéndose marchado ambos a Portugal, donde residieron cuatro meses, al volver dió ella a luz un niño y él fué procesado por raptor.

Ayer compareció en la sección segunda, donde se efectuó el juicio a puerta cerrada.

Después de la prueba, el fiscal, Sr. Ciudad, fundándose en haber resultado la falta de doncellidad de la víctima al ser robada (condición ineludible para la existencia de este delito), retiró la acusación.

El defensor del padre de la joven, que era el distinguido letrado D. Fermín Suárez Sacristan, ha pedido al jurado, en un buen discurso, la culpabilidad del procesado.

Después del informe del defensor, Sr. Ossorio y Gallardo, el Jurado ha pronunciado un veredicto de inculpabilidad y F. Ll. fué absuelto.

EL "REINA REGENTE,"

En las playas de Conil ha sido recogido un cadáver desnudo y mutilado. Tiene el pecho cortado al rape, por lo que se cree que el cadáver pertenece a algún tripulante del crucero «Reina Regente».

En el cabo Espartal se han hallado también varios cadáveres y otro en las playas de Tarifa.

Uno de los hallados en el cabo Espartal ha sido profanado por los moros.

Lo ocurrido con el general Cervera es la siguiente:

El general Beranger, que no tenía necesidad de consultar a Londres sobre ningún dato del «Reina Regente», pues todos se hallan en el ministerio, telegrafió al general Cervera para que como jefe que es de la comisión de Marina en Inglaterra, tomara noticias en el Lloyd y otras sociedades de navegación, allí residentes, sobre si algún barco había visto al «Reina Regente» en su viaje de Tánger a Cádiz, con objeto de unir las a la información que con tanto interés se sigue en el ministerio para averiguar la suerte del citado crucero; y como tardaran en llegar las noticias pedidas, se telegrafió de nuevo al general Cervera, reiterándole la petición y pidiéndole explicaciones por su tardanza en contestar al primer despacho con la claridad y precisión debidas.

BANQUETE A BRETÓN

El banquete dado en honor del maestro Bretón, en el teatro del Buen Retiro, ha sido un homenaje de respeto y admiración.

A la mesa se sentaban más de 200 comensales.

Organizó la fiesta la sociedad el Anfiteatro. Al destapar el Champagne, brindó el señor Felíu y Codina, haciéndolo por la ópera española, nacida al fin a impulso del maestro ilustre, quien a costa de muchos trabajos, esfuerzos y amarguras, recogía el premio a sus afanes.

Y el maestro D. Justo Blasco leyó, admirablemente por cierto, la saladísima carta que copiamos a continuación y que venía entre unos sabrosos bizcochos de Calatayud:

«Calatayud 2 Abril 1895

Sr. D. Tomás Bretón:
Laureado maestro y respetable señor de todos nosotros: Dende que la Dolores se jué con Felíu y con usted, no nos queda en Calatayud más que bizcochos y güena voluntad. Pus bien, ya que hoy no podemos abrazalo, le mandamos loó lo que nos queda; dranto de esa caja van los bizcochos; dranto de los bizcochos la güena voluntad.

Probecico es el presente; poco es su valor en fésico, pero... ¡contrel unos bizcochos de Calatayud, pa postre de una comida por la Dolores, es como quien ice... la remataera.

Van dos grandarios. Los chiquiticos, quiaren decir lo poquica y escurrida que era la Dolores hasta que se trató con Felíu y con usted y los grandes lo que aumentó y se desancho nuestra paisana dempués de los dos extremos. (Valga el dicho.)

¡Ah! señor Tomás, señor Tomás; a poquico que el vino se valiese, ya le habíamos ndezau una estanta en metá la plaza. Pero... ¡Rediez! si no tenemos una cuerna pa un remedio.

En fin, pa no cansal m s, remataremos esta carta, como se rematan todas las que van a las personas de viso, pidiendo algo.

Ya que se lleva usted a la Dolores puel mundo y usted lo pué hacer, paos haria la fineza de

trailer por aquí un par de días, pa que vea la familia?

Me paice que no es mucho pedir. Con que ya dirá si aguardamos ú no.

Si no nos la traí cambiaremos la cancionica por esta otra:

Si vas a Calatayud

no busques a la Dolores,

que se enredó con Bretón

y ya no quí hacer favores.

Conque, güen provecho, nuestro saludo a los que coman con usted y un abrazo de sus admiradores.

El tenor Alcántara cantó acompañado de la música, a cargo de la banda del regimiento de Zaragoza, la celebrada jota, siendo muy aplaudido.

Después hubo una verdadera ovación para las inspiradas quintillas que el vate aragonés Lafuente dedica al maestro, y que leyó Sigler con mucha propiedad.

Copiamos las siguientes:

En un rincón de Aragón

buscaste la inspiración,

y aquí la hallaste en seguida,

y es que hasta el ric Jalón

hizo por tí una salida.

En toda la población

tu nombre suena, Tomás,

y al hablar de su Bretón

dicen con el corazón

que hay un baturrico más.

El ilustre maestro dijo que agradecía con toda el alma aquella prueba de cariño, aunque había procurado disuadir a los organizadores de la fiesta, para que esta no se celebrara en momentos como los presentes, en que España llora tantas desdichas.

Dió las gracias al público y a la prensa, y brindó por la musa popular, que engendró la famosa copla que a la vez inspiró a Felíu uno de los dramas más hermosos del teatro moderno español.

Hablando de la ópera española dijo con gran emoción, que muerto Wagner, y en el ocaeo de su vida Verdi, hallábase obscuro el horizonte de la lírica europea, y dichosa España si lograba iluminarlo con los destellos de la inspiración de sus maestros, y terminó brindando por el arte musical, y sobre todo por la emancipación del arte lírico español.

Aplausos, felicitaciones y abrazos miles recibió ayer el eminentísimo maestro, justo galardón a sus indiscutibles méritos.

Últimas notas

El voto particular referente a la cuestión de los juzgados dice así:

«Los individuos de la comisión general de presupuestos que suscriben, sintiendo no estar conformes con el parecer de sus dignos compañeros respecto a las cifras contenidas en los capítulos 3.º y 4.º de la sección 3.ª, «ministerio de Gracia y Justicia», someten a la aprobación del Congreso el siguiente voto particular:

Los créditos fijados en el art. 4.º de los capítulos 3.º y 4.º para personal y material de juzgados, se entenderán ampliados en la cantidad necesaria para restablecimiento de los 80 juzgados suprimidos por la ley de 5 de Agosto de 1893, hasta tanto que con todos los informes necesarios para un detenido estudio de tan importante materia, se proponga y establezca una demarcación judicial definitiva que satisfaga las necesidades de la administración de justicia.

Palacio del Congreso 26 de Marzo de 1895.—Bruno Pascual Rulló.—Cándido Ruiz Martínez»

El Sr. Sagasta se opondrá como es sabido a que se apruebe y dice que si consiguen los firmantes triunfar en el Congreso, no pasará lo mismo en el Senado.

El Sr. Rodríguez Lagunilla ha presentado una proposición adicionando el artículo 119 de la ley provincial con objeto de favorecer el consumo interior de los vinos.

Mañana probablemente la apoyará en el Congreso.

La comisión del Congreso que entiende en la proposición para castigar a los separatistas, se reunió ayer.

Revisadas multitud de sentencias, tanto de diversas Audiencias como del tribunal Supremo, acordó nombrar una ponencia compuesta de los Sres. Dolz y Villanueva para que estudie la manera de introducir una base en el Código que defina y pone este delito, cuidando de que la redacción quede suficientemente clara para que no pueda utilizarse su aplicación a los fines de unos partidos contra otros.

Las vacaciones parlamentarias de Semana Santa se limitarán a Jueves y Viernes Santos, Sábado de Gloria y Domingo de Pascua, con el fin de aprovechar más días para la discusión de los presupuestos y concluir cuanto antes.

Dice La Correspondencia:

«El señor ministro de Hacienda redactó el artículo de la ley de presupuestos sobre autorización para renovar con el Banco de España la emisión de obligaciones conque cubrir la deuda flotante, de acuerdo con el presidente de la comisión de presupuestos del Congreso y de acuerdo también con el Banco. Y claro está que en tal asunto no ha habido rectificaciones de

actitud por parte de nadie, puesto que todos se hallaban conformes.

La operación no será ilimitada, ni se ha pretendido que lo sea, sino por un año, ó más bien prorrogable por trimestres durante un año; el tipo máximo de interés será el 5 por 100, y las condiciones de la operación, por lo tanto, no pueden tacharse de onerosas, puesto que aun no está ultimada, y en todo caso, por lo apuntado puede asegurarse que serán tan favorables, si no mejores, que las de la operación última y vigente.

Todo en el caso de que se lleve a cabo, pues aunque es lo más probable, todavía, repetimos, no se halla resuelto.

Por lo demás, de hacerse la renovación, el señor ministro de Hacienda preferirá la suscripción pública de las obligaciones a cualquier otro procedimiento que pudiera llevar consigo el recargar la cartera del Banco con valores del Estado.

El jefe del Gobierno ha citado para esta tarde, a las cinco, en la Presidencia del Consejo, a los nuevos gobernadores civiles, con objeto de comunicarles instrucciones antes de que marchen a encargarse del mando de sus respectivas provincias.

Anoche les recibió el ministro de la Gobernación.

Diversiones

ZARZUELA

Ha debutado en este teatro con la Dolores, de Bretón, una primera tiple dramática, Elisa de Sanctis.

La natural emoción de la debutante en los primeros días, impide hacer un juicio acertado acerca de sus facultades artísticas. Recogió algunos aplausos en el dúo del tercer acto, que lo cantó con delicadeza y acierto.

ESPAÑOL

Han entrado a formar parte de la compañía que actúa en este teatro la aplaudida actriz señorita Natividad Blanco y los Sres. D. José González y Barceló.

PRINCESA

Ya hemos publicado la lista de la excelente compañía que durante la temporada de primavera actuará en este teatro, bajo la dirección de D. Ricardo Morales y que se propone representar comedias, zarzuelas, bailes, monólogos, etcétera.

La inauguración de la temporada se verificará el sábado 13 del presente mes con el siguiente programa:

«El gavilán y la paloma» y «Los traperos en el Centenario», dialogos de López Silva, de su libro «Los barrios bajos».—Sinfonía de «Guzmán el Bueno», del maestro Bretón.—«Se sabe quién gobierna?» comedia en dos actos, traducida por D. Manuel Bretón de los Herreros.—«Divertimiento de baile».—«Fantasía morisca», del maestro Chapl.—«Como rezan las solteras», monólogo de D. Ramón Campoamor, terminándose con una zarzuela en un acto.

Tenemos entendido que estrenarán, antes de terminar la temporada una comedia de un aplaudido autor.

PARISH

El circo teatro de Parish abrirá sus puertas el sábado de Gloria con una compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica, bajo la dirección de su fundador Mr. William Parish. El abono para los martes y viernes, días de moda, y los jueves de gala, queda abierto en la contaduría de dicho coliseo de doce a seis de la tarde.

Bolsa

| FONDOS PÚBLICOS | DÍA 2 | DÍA 3 |
|---|--------|--------|
| Deuda perpét. al 4 0/0 int..... | 71.55 | 70.00 |
| Idem id. pequeños..... | 72.10 | 70.15 |
| Idem id. fin corriente..... | 71.45 | 69.90 |
| Idem id. fin próximo..... | 71.60 | 00.00 |
| Nuevas séries G. y H..... | 72.00 | 70.00 |
| Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891)..... | 82.30 | 80.50 |
| Idem id. pequeños (1891)..... | 82.40 | 80.75 |
| Nuevas séries G. y H. (1891)..... | 83.00 | 82.00 |
| Deuda al 4 por 0/0 amortizable... .. | 81.20 | 79.75 |
| Idem pequeños..... | 81.35 | 79.75 |
| Billetes de Cuba (1888)..... | 105.15 | 103.25 |
| Idem 1890, núms. 1 al 485.000... .. | 96.35 | 94.95 |
| Idem del Banco hipotecario..... | 00.00 | 00.00 |
| Cédulas hipot. al 5 por 0/0..... | 101.50 | 00.00 |
| Idem al 4 0/0..... | 00.00 | 00.00 |
| Acciones Banco de España..... | 380.00 | 381.00 |
| Compañía de Tabacos..... | 183.50 | 182.50 |

| METALES PRECIOSOS | DÍA 2 | DÍA 3 |
|------------------------|-------|-------|
| Centenes antiguos..... | 11.00 | 11.00 |
| Idem nuevos..... | 9.00 | 9.00 |
| Oro antiguo..... | 10.00 | 10.00 |
| Nuevo..... | 9.00 | 9.00 |

| CAMBIO | DÍA 2 | DÍA 3 |
|--------------------------|-------|-------|
| Londres, a la vista..... | 27.72 | 00.00 |
| Idem a 8 días vista..... | 00.00 | 00.00 |
| París, a la vista..... | 9.75 | 10.60 |
| Idem a 8 días vista..... | 10.25 | 10.60 |

| Bolsín | DÍA 3 |
|--|-------|
| Barcelona, interior, fin corriente, 69,57. | |
| Idem, exterior, id. id., 80,90. | |
| París, exterior, 73,25. | |
| Rená francesa, 103,02. | |
| Londres, exterior, 72,12. | |
| Madrid, interior, fin corriente, 69,70. | |
| Buenos Aires | |
| Precio del oro en el día 3, 354,00. | |

CUBA

Máximo y Martí

Buena ocasión se le presenta al gobierno de la República de Haití de corresponder como se merece el favor que España le hizo al arreglar sus diferencias con Francia, impidiendo el embarque de los insurrectos ó de cualquier expedición que contribuya de algún modo á alentar la campaña de los separatistas.

Decimos esto por el contenido del siguiente telegrama oficial:

Habana 2.—Gobernador general al ministro de Ultramar:

El cónsul de Santo Domingo me dice en cablegrama de anoche que Máximo Gómez y Martí salieron para el Norte de Haití, donde les espera un buque inglés con dirección á esta isla. Intereso del cónsul de Haití que gestione con el presidente de aquella República para impedir el desembarco.—Calleja.

Falsas noticias

La Agencia Fabra recibió ayer el siguiente despacho de Londres fechado ayer:

El centro filibustero de Cayo Hueso continúa propalando noticias falsas sobre la insurrección de Cuba, las cuales encuentran eco en algunos periódicos norteamericanos y en particular *El Herald de Nueva York*, que reexpide á su edición de París todos los rumores de procedencia separatista.

De dicho origen filibustero procede el telegrama que reproducen algunos periódicos dando á entender que Maceo apenas desembarcó en la isla de Cuba, logró apoderarse de un convoy destinado á las columnas españolas. Esta última noticia carece en absoluto de fundamento.

Tampoco es verosímil que hayan desembarcado con Maceo gran número de filibusteros en Cuba, como anuncian los telegramas de Nueva York, pues un buque de siete toneladas no permite que pudiera acompañar á aquél mucha gente.

Derrota

Un telegrama de París dice que se han recibido en Nueva York despachos de la Habana diciendo que la partida Capote ha sido derrotada en Puerto Príncipe, y que los hermanos Sartorius se han entregado.

Salida del general Martínez Campos

En el expreso de Andalucía, á las seis y media de la tarde, partió el general Martínez Campos con dirección á Cádiz.

En la estación había mucho público. En los andenes esperaban la llegada del general el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra, Marina y Gobernación, el capitán general, el Sr. Castelar, muchos hombres públicos é infinidad de militares de todas graduaciones.

El general llegó á la estación á las cinco y media.

Se le destinó un coche-salón; pero no quiso aceptarlo, prefiriendo una de las llamadas berlinas gemelas.

En uno de los compartimientos iba él con sus hijos, y en el otro sus ayudantes.

Al arrancar el tren, el general dió vivas al Rey y á la Reina, que fueron contestados, y cuando la máquina comenzó á andar resonaron entusiastas aclamaciones á España y al general Martínez Campos.

Le acompañan los generales Suárez Valdés y Echagüe y doce jefes y oficiales de infantería y caballería.

Entre estos últimos se cuenta un teniente coronel de húsares de la Princesa, que deja en Madrid ocho hijos y su esposa.

Sin noticias

El último telegrama oficial recibido con fecha de ayer en el ministerio de Ultramar, dice así:

Habana 3.—Gobernador general al ministro de Ultramar.

Sin nuevas noticias de Santiago de Cuba.

Las otras cinco provincias sin novedad.

He dispuesto que cese el gobernador de Santa Clara, Sr. Otero, encargándose de sustituirle el gobernador militar señor general Luque.—Calleja.

Contra un vapor inglés

Un despacho de Londres, refiriéndose á otro de Kingaton (Jamaica), supone que un cañonero español disparó sobre el vapor inglés *Ethelred*, cerca del Cabo Maisi. El buque inglés detuvo su marcha y fué visitado por los oficiales del barco español.

Tercera expedición

A fines de este mes saldrá para Cuba la tercera expedición de fuerzas, que si fuera posible permanecerían algún tiempo en Puerto Rico.

Los Estados Unidos

La insurrección de los separatistas cubanos ha hecho que la opinión se fije mucho en la conducta del gobierno de los Estados Unidos y que circulen noticias poco satisfactorias respecto de la actitud de aquel gobierno y de sus propósitos, de cumplir fielmente con las rela-

ciones de buena amistad que debe mantener con España.

Con todos esos rumores y supuestos propósitos de la República norteamericana, está relacionada una larga é importantísima conferencia del representante de los Estados Unidos en Madrid con el Sr. Cánovas del Castillo, celebrada ayer por la mañana en la Huerta.

A esa conferencia cuéntase que asistió otra respetable persona, y en ella el representante del gobierno de Washington hizo reiteradas y formales protestas de los sentimientos de amistad que su país profesa á España, y dió seguridades de que el movimiento separatista no encuentra ni encontrará apoyo en la República norteamericana, que por el contrario quiere mantener y estrechar sus buenas relaciones con España.

De esa conferencia tienen los que conocen bien los términos de ella, una impresión favorable, y el Gobierno cree que el filibusterismo no ha de ser alentado en los Estados Unidos.

Celebráremos que el Gobierno no se equivoque.

Cartuchos

En Cádiz se han recibido un millón de cartuchos Remington y 500 ceras antisépticas, que se embarcarán en el *«Reina Cristina»*.

De Burgos, Logroño y Vitoria han salido para Santander las tropas destinadas á Cuba.

La opinión en Nueva York

De una carta de Nueva York tomamos los siguientes párrafos:

«Pero no es la prensa sola la que se desata en improperios y amenazas contra los españoles, sino también hombres públicos muy caracterizados como el ministro de Marina Whitney, los senadores Lodge, Cullom y Frye y el gobernador civil de Georgia. Los asertos del primero son demasiado torpes para reproducirse, y los del resto, ofensivos, como son en demasía, van acompañados de amenazas de anexión de Cuba. El ministro de España, Sr. Muruaga, ofendido con los desdenes injustificados del secretario de Estado, con quien había tenido toda clase de atenciones, no ha podido sufrir pacientemente tanta insolencia y procaacidad, y si es cierto lo que le atribuyen los periódicos, ha dicho verdades como puños, que habrán tenido resonancia en altas esferas.

Nuestro ministro se ha quejado de la facilidad con que salen de este país expediciones y más expediciones para promover desórdenes en la isla de Cuba, y se ha quejado que se tolere que á la luz del día, abiertamente, se abogue, se defienda y se llame a la revolución contra los poderes constituidos en Cuba, y se ha quejado de que la prensa acoja toda clase de paparruchas y encuentre en ellas pretexto para atacar diariamente á España.

Sólo con actos de energía, fundados en un derecho indisputable, podremos imponernos á las provocaciones de arriba y á los arevamientos de abajo. Nada puede temer España de este país, una vez que nos sobra razón y podremos demostrarlo ante el mundo sin bravatas ni fanfarronerías.

Un sulo periódico metropolitano, el *Evening Post*, ha procedido con mesura y cautela en la cuestión suscitada entre España y los Estados Unidos. El *Post* echa en cara á sus colegas su sensacionalismo, y á los hombres públicos que quieren anexionarse nuestro territorio su quiotismo; también canta claro á los altos poderes por sus ligerezas diplomáticas, y dicho se está que el *Sun* ataca furiosamente al *Post*, porque el *Post* no ataca á España. El *Sun* se ha mofado de nuestro ministro, al paso que daba consejos á los laborantes para que supieran cómo proceder para echar á los españoles de Cuba.

Desde que estalló la revuelta estamos presenciando un raro espectáculo, que á la medida de lo que es para nosotros esta prensa: un número de americanos llegados estos días de Cuba han dicho que la insurrección no tiene importancia; al día siguiente de hacer estas declaraciones, los laborantes se descuelgan con comunicados, dando el mentís á aquellos americanos. La prensa no tiene una palabra en su defensa; pero da cabida sin reparo á sus columnas á sandeces é improperios, tal vez sólo porque van dirigidos contra España.»

CORTES

SENADO

SESIÓN DEL DIA 3 DE ABRIL DE 1895

Se dió cuenta del fallecimiento del cardenal Benavides, acordando constara en acta el sentimiento del Seno.

El Sr. Ortiz de Pinedo ruega al Gobierno que conceda algunas recompensas á los valientes soldados que han alcanzado la gloriosa victoria de Marabuit.

El señor ministro de Marina contesta que el Gobierno opina también que se han hecho acreedores á recompensas.

El Sr. Fernández Caro pide explicaciones acerca de la dimisión del general Cervera, presidente de la comisión de Marina en Londres.

El señor ministro de Marina dice que no ha ocurrido más que se le dirigió un telegrama, no contestó, se le mandó otro pidiéndole explicaciones por su tardanza y envió la dimisión.

El señor general Pando habla de la nueva expedición filibustera que dice ha llegado á Cuba y censura el empleo que se hace de los buques de guerra.

Pregunta al Gobierno si cree que estamos preparados para las contingencias que pueden venir en nuestras provincias de Ultramar.

La contestó el ministro de Marina, que no dice nada de particular.

Se agrietaban varios dictámenes, y para que el Senado se reuniera en sesión secreta, se levanta la pública.

La sesión secreta no tuvo más objeto que la aprobación de las cuentas de Enero y Febrero últimos.

CONGRESO

SESIÓN DEL DIA 3 DE ABRIL DE 1895

Escaso número de padres de la patria, que andan zascandileando por el salón de conferencias.

La minoría carlista manifiesta el deseo de que se abra una amplia información para depurar á quién pueden alcanzar responsabilidades del naufragio del *«Reina Regenta»*, y al mismo tiempo pide que se socorra de un modo inmediato á las familias de los tripulantes.

El señor ministro de Hacienda manifiesta que se ha mandado abrir una información y que el Gobierno está dispuesto á socorrer á las familias de los tripulantes, aceptando la proposición presentada en el Senado.

Los Sres. Avila, Paga y Sancho y Gil hacen diversos ruegos de escaso interés.

Presupuestos

Continúa la discusión del de Gracia y Justicia, consumiendo un turno en contra, y casi toda la tarde con su elocuente discurso el señor Salmerón.

Anunció el jefe centralista que él solo tenía energías suficientes para consumir 20 sesiones, y ayer empezó, sin duda, á dar pruebas de su portentosa resistencia, tanto de pensamiento, como de palabra.

Estuvo hablando cerca de cuatro horas, la mayor parte del tiempo acerca del presupuesto del clero, pidiendo la separación de la Iglesia y del Estado.

Para demostrar que el Estado deba desprenderse de la obligación de sostener el culto y clero comenzó por explicar el origen de los bienes de la Iglesia, que pasaron después al Estado por la ley desamortizadora, y dice que el fin de la Iglesia católica, que es el de la ley de Cristo, tenía necesidad de elementos terrenos y de ejercer una acción civil, juntamente con los poderes laicos, y de aquí la Iglesia llegó á reunir hasta el punto de que fué preciso legislar para poner limitación á los legados en favor de la Iglesia y de las corporaciones religiosas.

Refiere cómo vino después la desamortización, y cómo el Estado se comprometió á indemnizar á la Iglesia por medio del presupuesto de que se trata en esta ocasión, análogo en su esencia á los anteriores.

Y he aquí el argumento que aduce el Sr. Salmerón para pedir la abolición de esas obligaciones. Antes tenía la Iglesia dos misiones: una la que realmente le corresponde, que es la religiosa, la divina y otra la civil que ejercía llevando los libros de nacimientos y defunciones, haciendo los catastros y otras cosas, y para esto necesitaba recursos materiales; pero hoy las funciones civiles las ejercen respectivamente el Estado, la provincia y el municipio, y lo que antes se pagaba á la Iglesia, debe distribuirse ahora entre esas tres personalidades jurídicas, y separarse por completo el Estado y la Iglesia, para que ésta viva independiente y sin otras relaciones con aquél que las que el Estado ejerce sobre las demás colectividades asociadas.

Después de largas disquisiciones filosóficas, el orador se siente fatigado y pide al presidente de la Cámara que le conceda un cuarto de hora de descanso.

La presidencia accede á ello y se suspende la sesión.

Se reanuda á las cinco, y continúa el Sr. Salmerón su interrumpido discurso en pro del libre pensamiento.

Uno de los párrafos más admirables de la oración parlamentaria del ilustre catedrático fué el que dedicó á enaltecer la política de León XIII y las virtudes que le adornan.

«Para los no creyentes—dijo—este Pontífice es un sabio; y para los creyentes un santo.»

Se ocupa después de la Magistratura y de todos los funcionarios del poder judicial, á los que dedica la segunda parte de su largo discurso.

Por fin termina el Sr. Salmerón.

El señor ministro de Gracia y Justicia le contesta brevemente.

Interviene en el debate para alusiones el señor Mella, quien se ocupa principalmente de rebatir lo dicho por el Sr. Salmerón respecto á la separación de la Iglesia y el Estado, sosteniendo doctrinas contrarias á las expuestas por el jefe de los republicanos centralistas.

El Sr. Llorens apoyó después una enmienda al artículo 2.º que quedó pendiente de discusión para hoy.

ZORRILLA

Y EL AYUNTAMIENTO DE VALLADOLID

La prensa de la capital castellana se ocupa de este asunto para protestar del acuerdo de aquel Ayuntamiento, suprimiendo la pensión que venía disfrutando la viuda de Zorrilla, doña Juana Pacheco.

El genial vate había legado sus cenizas al Ayuntamiento vallisoletano, y éste había aceptado con júbilo aquellas reliquias de una gloria nacional, dispomiéndose á efectuar la traslación de los restos con pompa inusitada.

Pero he aquí que se discute la pensión á la viuda del poeta, y por el voto contra se acuerda suprimirla, merced á excitación de los concejales Sres. Guerra y Contreras, el primero de los cuales, al decir de *La Libertad*, diario de aquella población, estaba resentido con Zorrilla porque una vez le escribió una carta y no recibió contestación.

Y ahí están los elevados móviles á que obedeció un acto que todo Valladolid y con Valladolid toda España reprueban.

El Sr. Alvarez Taladriz, presidente de la comisión encargada de organizar la solemnidad de la traslación de los restos de Zorrilla, ha

presentado al Ayuntamiento la dimisión de su cargo, como han hecho también los individuos que constituyen dicha comisión.

Se ha celebrado la reunión que ayer anunciamos.

En ella se repitieron de un modo vehemente las protestas y se acordó nombrar una comisión en la que están representados todos los elementos que á dicha reunión asistieron, para que se traslade á Portillo, donde reside la viuda de Zorrilla, á fin de darle una satisfacción por la ofensa que el Ayuntamiento, no el pueblo de Valladolid, ha inferido á la memoria del inmortal poeta.

Los periódicos locales abren una suscripción popular para que la viuda siga disfrutando la modesta pensión, y se dirigió un mensaje á la Junta municipal de Asociados, para que desapruébe el acuerdo del Ayuntamiento.

En la reunión se acordó también nombrar una comisión ejecutiva que entienda en estos asuntos.

Todos los periódicos locales han recibido protestas de los vallisoletanos de dentro y fuera de la localidad contra el incomprensible acuerdo del Ayuntamiento.

La junta directiva de la Asociación de Escritores y Artistas de Madrid, acordó ayer por iniciativa del Sr. Nuñez de Arce, conceder á la viuda del ilustre Zorrilla una pensión de 1.500 pesetas mientras no reciba la que le tenía señalada el Ayuntamiento de Valladolid.

Marruecos

Ayer se recibieron de Tánger telegramas oficiales que encierran verdadera importancia para España.

Veremos si los ofrecimientos que hace Sidi Brisha se cumplen.

Inglaterra, vecino molesto, ha vendido al sultán su colonia de Cabo Juby. Ya nos dirán los iniciados en los misterios de las cancillerías la razón de esto, pues Inglaterra no hace nada nunca sin causa bastante. Por el momento no se nos alcanza por qué abandona un punto próximo á las Canarias y una entrada en Marruecos el día que le fuera conveniente.

He aquí los telegramas recibidos en el ministerio de Estado:

El ministro de España en Tánger al ministro de Estado:

Tánger 2.—Se confirma la noticia que me participó nuestro agente de Fez, de la cesión hecha por el gobierno de Inglaterra, al sultán, mediante 50.000 libras esterlinas, del establecimiento de cabo Juby, que se había declarado puerto franco.

Considerárase esta cesión como un triunfo del gobierno marroquí, que ha sido acogido con satisfacción por los de Europa, y que interesa especialmente á España.—Ojeda.

Tánger 2.—Ministro de España á ministro de Estado:

Hoy sale por el correo una carta de Sidi Brisha para el Sr. Groizard, anunciando que los 400.000 duros restantes del primer millón serán pagados en Tánger antes del plazo estipulado en el convenio; que atenderá el sultán todas las reclamaciones presentadas por España; que pronto se trasladará á Marruecos el sultán, donde cuidará de cumplir las demás obligaciones del convenio y de remitir al puerto más cercano los plazos de la indemnización; y, por último, expreso la satisfacción del sultán por la solución dada en el convenio á las cuestiones pendientes, y su agradecimiento por las atenciones de que ha sido objeto su embajada.—Orive.

Cartas particulares de Fez, llegadas á Tánger, dicen que Sidi Brisha obtuvo de España el beneficio de ochenta mil duros de disminución en la indemnización que el imperio ha de pagar á España á cambio de ser pagada toda de una vez en plazo breve.

Varios comerciantes—añaden—van todas las mañanas al palacio imperial á contar onzas de oro y monedas de oro de cuatro duros francesas, unos dicen que con destino á España y otros creen que se destinan á la casa moneda de París para acuñar con ellas moneda marroquí.

La expedición militar que capitaneaba Muley Amin saldrá de un día á otro.

Compañía dosmil askaris y algunos centenares de adictos.

La vanguardia, después de equiparse salió para Fez, por asegurar, se que ni el sultán ni los ministros abandonan la capital. Esto ha causado muy mala impresión.

En la población de Mazagán prodújose días pasados una alarma extraordinaria. Varios individuos de la kábila Ulad-Buasir, que se hallaba inspeccionada, penetraron armados en la ciudad, llevándose á viva fuerza á tres hombres de la misma kábila, que estaban refugiados en Mazagán.

Hubo combate entre la tropa del sultán y los invasores, resultando algunos heridos.

Extranjero

Francia

Mal negocio

Los ensayos que se están haciendo en Saint-Etienne para explotación de minas por cuenta de los propios obreros, no dan los resultados que se prometían los socialistas.

el fundamento del poderío de las naciones y, relativamente, del bienestar de sus comarcas.

Mañana debe salir para Madrid en donde establecerá su residencia, el ex delegado de Hacienda de esta provincia don Protasio G. Solis.

Ayer fué conducido a la última morada el cadáver de la maestra pública de Ullá doña Gertrudis Vidal, tía de nuestro paisano y conocido poeta regional don Fernando Agulló.

La señora Vidal vino a Gerona á desempeñar una comisión, y presa de un accidente tuvo que ser llevada al hospital provincial en donde falleció antes de ayer.—(D. E. P.)

Es verdad que ciertas Compañías de seguro sobre la vida, burlando la ley no han constituido el depósito de un millón de pesetas en concepto de garantía para los asegurados españoles, y después de haber efectuado su retirada para no efectuar este depósito, ni pagar

la contribución continúan trabajando de ocultas domiciliando los contratos en el extranjero sin someterse á la jurisprudencia española?

Tiene la palabra la compañía americana la New-York, las francesas la *Société générale* el *Renix*, varias inglesas y de otras naciones.

Nos consta que no reza esta pregunta con las compañías sociales las acreditadas sociedades inglesas *La Gresham*, el *Sun*, y la importantísima norte americana *La Equitativa de los Estados Unidos*.

Nos proponemos ampliar estos informes para el bien y seguridad de nuestros lectores á quienes dichas Sociedades pueden haberse dirigido ó dirigirse para efectuar operaciones de seguros sobre la vida y cuyos contratos resultarían perjudiciales bajo varios conceptos.

El lunes de la Próxima Pascua, día 15, del presente mes de Abril, se celebraran solemnes actos religiosos tanto por la mañana como por la tarde en el Santuario de Lourdes Catalá.

El Sumo Pontífice León XIII, ha concedi-

do Indulgencia Plenaria á los que en dicho día visiten el referido Santuario recibiendo los Santos Sacramentos.

El día 14 del próximo Mayo tendrá lugar la subasta con objeto de adjudicar la conservación de las carreteras de Puente Capmany á Massanet de Cabrenys, de Ripoll á la frontera francesa, de Ribas á Puigcerdá y de Santa Coloma de Farnés á San Juan de las Abadesas, durante tres años económicos.

He aquí el programa del concierto que se dará esta noche á beneficio de los naufragos del *Reina Regente*, en el Teatro Principal:

Primera parte.—Sinfonía por la brillante banda del regimiento de Guipúzcoa.—«La doncella de la costa» por los coros de la asociación.—Fantasía del 4.º acto de «La Favorita», por la banda.—Lectura de poesías.—«Los Xiquets de Valls», por los coros de la asociación.

Segunda parte.—Fantasía de la «Sonámbula», por la banda.—«Al mar», por los coros de la asociación.—Lectura de poesías.—«La Fira», por los coros de la asociación.

Tercera parte.—«Arlequín», fantasía de requinto por la banda.—«Goigs y Planys», por los coros de la asociación.—Lectura de poesías.—«La Aurora», por los coros de la asociación.

La Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo celebrará el Miércoles Santo, en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, su acostumbrada función anual que comenzará á las seis de la tarde, rezándose la Santa Corona; se cantarán con orquesta los cinco Padre nuestros, y seguirá el sermón á cargo del Reverendo don Francisco Monforte, Presbítero. Después del sermón se cantará un solemne *Miserere*, y mientras tanto tendrá lugar la adoración de la augusta y antiquísima imagen del *Santo Crucifijo*, que con tanta veneración conserva esta inmortal Ciudad.

El día del Jueves Santo, á las ocho de la noche saldrá la fúnebre Procesión, que es uno de los fines primordiales de esta Cofradía, recorriendo el curso de costumbre.

Por el Tribunal contencioso-administrativo, ha sido confirmado el fallo condenatorio del Tribunal gubernativo del Ministerio de Hacienda, en el expediente de defraudación instruido por el oficial de esta Delegación señor Diaz Molina, contra el Agente de Aduanas de Por-bou don Antonio Lluch.

J. Llinás y Compañía.—Banqueros Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.
Calle Ciudadanos 16 y Lieb 2.re

CAJA DE AHORROS DE GERONA.—Ciudadanos 16 y Liebre 2.—Imposiciones al 5 por 100 anual desde 10 pesetas.—Idem al 3'50 por 100 desde una peseta.—Se admiten los lunes, jueves y sábados de 9 á 1 y los domingos de 10 á 12.

Para las devoluciones, los mismos días y horas.—Se facilitan gratis prospectos para los demás detalles.

IGNACIO PRUNEDA participa á sus numerosos parroquianos el traslado de su taller de ebanistería á la calle de la Forsa número 9, entresuelo.

SEIS AÑOS DE ÉXITO.

Las eminencias médicas prescriben con feliz resultado y con éxito extraordinario para combatir las enfermedades del estómago, y las que dependen de la debilidad, el *Vino Sanglas* Camprodón. Numerosos certificados obran, en poder del autor, prueban su superioridad sobre sus similares. Pruébese y en caso de no obtener resultado se devuelve el importe de la botella.—De venta en todas las farmacias.

SUGETO con referencias y garantía, se ofrece para mozo de una casa de macén, fábrica etc.—Informarán en esta imprenta.

BOLSÍN DE BARCELONA
DIA 6 DE ABRIL DE 1895.
Cierre de las 12 de la mañana.—Deuda Interior 4 por 100, 70'22.—Exterior 4 por 100, 81'50.—Nortes, 27'90.—Francias, 23'90.—Cubas 1886, 102'50.—Cubas, 1890, 92'00.—(Quintana y Bassols)

NOTICIAS TELEGRÁFICAS

Madrid, 6

—El comandante general de Puerto Príncipe telegrafía que anteayer una partida compuesta de 700 hombres intentó atacar los destacamentos de Habanero, Zanja, Camoin y Guan, que se hallan en la costa Sur.

Esto hace sospechas que esperan allí el desembarco de Máximo Gómez.

Han salido fuerzas para batir á dicha partida.

—Los republicanos parecen dispuestos á extremar el procedimiento obstruccionista, y dicen que las votaciones nominales que pedirán quizá lleguen á 230.

—En casi todos los mercaderes de Francia se acentúa una baja general en los precios de los trigos.

—El señor Zubiharreta ha dicho que irá á las Provincias Vascongadas para procurar formar tercios vascongados con destino á la campaña de Cuba.

—El ministro de Marina proyecta la construcción de ocho cañones con destino á la vigilancia de las costas de Cuba, á más de las veinte lanchas cañoneras que se construirán al efecto.

—El Sr. Mella se propone interponer y combatir al ministro de la Guerra, por la forma en que se hace el llamamiento á filas de 20,000 hombres excedentes de cupo.

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA PREVISIÓN

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de Pts.

SEGUROS DE VIDA ENTERA, MIXTOS Y Á PLAZO FIJO; CAPITALS DOBLADOS, DIFERIDOS, RENTAS VITALICIAS, ETCÉTERA.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente puede desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuga lágrimas en el infortunio, en la viudez ó prematura orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados; se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascripto facilitará gratis toda suerte de explicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad, como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona:

DON NARCISO BOADA GÜYTÓ, calle Beatas, 2.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

PRIMA FIJA

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

D. ÁNGEL MARULL

CONSULTA MÉDICA DEL DOCTOR KLEIN
ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS VÍAS RESPIRATORIAS DE CORAZÓN Y ANEMIAS
Tratamiento especial del asma, catarros crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la cámara neumática.
Consulta de 11 á 1 Escudillers, 82, bajos.—BARCELONA

PASTILLAS PARA LA TOS

DEL **DR. KLEIN**

AUTOR DE LAS PASTILLAS KLEIN

Remedio seguro para calmar toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea, ya provenga de simples resfriados ó catarros, ya de bronquitis, tisis, coqueluche, etc. No contienen opio ni morfina.

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DR. KLEIN

ASMA LICOR ANTIASMÁTICO DEL DR. KLEIN
El LICOR cura radicalmente la enfermedad; las GOTAS calman de momento el ataque.

VENTA.—Dr. Pérez Xifra, Abeuradors 2.—Don Joaquín Ame tller—Cort Real 82.—Don Agustín Garriga, Plateria 29.—Autor Dr. Klein Escudillers, bajos Barcelona.

"L' Union"

COMPANÍA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

FUNDADA EN 1828

RECONOCIDA EN ESPAÑA POR REAL ORDEN

Esta Compañía, la primera de las compañías francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

| | | |
|----------------------------|-------------------|----------------|
| Capital social. | 10.000,000 | Francos |
| Reservas. | 7.635,000 | " |
| Primas á recibir. | 71.660,157 | " |
| Total de garantías. | 89.295,157 | Francos |
| Capitales asegurados. | 14.729,521,163 | Francos |
| Siniestros pagados. | 136.000,000 | " |

SUCURSAL ESPAÑOLA: Barcelona, Paseo de Colón y calle Mercad 20, 22 y 24.

Director: E. Gés

DIRECTOR PARTICULAR EN GERONA:

D. Rafael Ferraró, Subida de Santo Domingo, núm. 3, segundo y escaleras de San Martín núm. 8.